

## Concours Eloquence

Samedi 12 avril 2025

Bonjour, je m'appelle Paul, j'ai 13 ans et je suis jeune. Et quand on est jeune, on doit obéir, on ne peut pas vraiment faire ce qu'on veut et on finit par être frustré.

Je suis sûr que vous vous êtes tous déjà dit « quand je serai grand, je ferai ce que je veux. » Et après on se dit qu'en fait, c'est pas si bien que ça parce que vous, vous payez les factures moi non, vous pouvez aller en prison, moi, non plus, vous votez aussi, moi toujours pas.

Ah, le vote, parlons en tiens ! En tant qu'enfants, certains voudraient s'impliquer, d'autres n'en ont clairement rien à faire.

Et puis quand on grandit, certains gardent les mêmes opinions mais d'autres se disent « bah en fait j'aime pas ça voter, faut aller au bureau de vote, prendre plein de papiers, voter, tout ça pour qu'après celui pour qui t'as voté ne soit même pas élu, expliquez-moi l'intérêt. »

Et d'autres se disent encore « mais c'est incroyable en fait. Tu peux choisir qui dirigera ton pays, exprimer tes opinions et même si c'est pas grand-chose, ça te fait bouger un peu. »

Bref ce que je veux dire par là et qui est l'un des points principaux de mon discours, c'est qu'on n'est jamais content, l'humain en général n'est jamais content.

Fuh c'est dur de venir parler ici comme ça, stressant aussi mais et alors, et alors moi je suis content d'être là devant vous aujourd'hui et d'avoir le droit de m'exprimer librement. Enfin, je n'ai pas vraiment eu le choix, ma CPE m'a forcée... d'ailleurs, elle est là-bas : « bonjour Madame ».

Mais dans d'autres pays comme la Chine, la Corée du nord ou bien la Russie, les citoyens comme vous et moi n'ont pas le droit de s'exprimer librement, vous ne trouvez pas ça horrible, ne jamais rien pouvoir dire, devoir penser ce qu'une autre personne pense sous prétexte qu'elle est au pouvoir.

C'est un peu comme si on leur enlevait une partie d'eux mêmes.

Moi, je le remarque et j'y prête attention mais vous est ce que vous le faites, peut-être pas.

C'est pour ça que si je suis venu ici aujourd'hui, c'est pour utiliser ce droit qui m'as été donné en tant que citoyen français et vous montrer que même si on peut pas faire grand-chose pour eux y penser c'est déjà bien.

Donc je m'engage devant vous aujourd'hui à toujours l'utiliser correctement et à me rendre compte que c'est une chance que nous avons là.

Pour finir, je voudrais dire que les jeunes citoyens, je fais une différence entre jeunes et jeunes citoyens, s'investissent au mieux dans la vie de leur collège ou de leur ville, ils restent toujours positifs et sont heureux d'utiliser leur temps pour aider les autres.

Moi je pense que j'en fait partie car je suis au CVC et que je suis donc impliqué dans la vie de mon collège mais je suis sûr que d'autres personnes ici présentes en font ou essaient d'en faire partie. Franchement, si je peux vous donner un bon conseil, ne restez pas au stade de « jeune » mais devenez jeune citoyen, ça c'est vraiment incroyable. MERCI !

Paul Commowick

4<sup>ème</sup> 3 au collège Charles Sénard

